

Capablanca e. V. - Im Alten Chausseehaus

Ein Großmeister wurde einmal gefragt: "Was meinen Sie, wieviel Zeit sollte man investieren, um gut Schach spielen zu lernen?" - "Das hängt von bestimmten Fähigkeiten ab wie Bescheidenheit, Willensstärke, Talent, ... " - "Und wenn ich diese Fähigkeiten nicht habe?" - "Dann reichen fünf Minuten!"

Dieses Kurzgespräch zwischen Einfaltspinsel und Züegegrübler legt eine Karte, eine Karte mit Vexierbild allerdings, offen:

Schach ist exklusiv. Wie jedes Spiel. Bestimmte Fähigkeiten befördern den Erfolg des Spielers.

Und aber auch: Schach ist exklusiv. Wie jedes Spiel. Denn wer spielt, will sich der Außenwelt nicht zuwenden, sondern von ihr trennen. Mit eigenen Regeln, die Außenstehenden zunächst verborgen bleiben. Das Spiel zu erlernen ist jedoch weder schwierig noch zeitraubend. Nicht das endlose Befassen mit entfernten Randbauern und Eröffnungsfallen machen Schönheit und Fülle des Spiels aus. Die Kenntnis nur einiger Grundsätze und Regeln genügt vollkommen, um zu spielen. Denn: diese Regeln simplifizieren im eigentlichen Sinne die Außenwelt. Das Spiel ist das Leben. Eine Möglichkeit von vielen. Ein Text als Einladung, es vielleicht einmal selbst zu versuchen.

Deshalb: Schach ist nahbar! Auch in Ihrer Nähe! Im Kulturdenkmal „Altes Chausseehaus“. Die Spielabende werden wieder regelmäßig dienstags dort stattfinden und es sind hierzu Damen und Herren, Jung und Alt als Gäste jederzeit willkommen. In wohl eigener, aber doch angenehmer, auf vielfachen Wunsch unverraucherter Atmosphäre wird mit Gleichgesinnten Freizeitschach - wohlgermerkt kein Wettkampfschach! - gespielt und über "Gott und die Welt" diskutiert. Bemerkte sei noch, dass für diejenigen, die sich dem Schachspiel zuwenden wollen, zum Erlernen desselben stets Gelegenheit vorhanden sein wird.

An dieser Stelle noch **ein Dankeschön an die Sponsoren der 9. SCHACH-OPEN im November 2005**, namentlich an die

- **Astra-Türen Werke, Güsten,**
- **Kyffhäusersparkasse, Sondershausen**
- sowie das**
- **Kulturdezernat der Stadt Bad Frankenhausen.**

Demnächst:

Zehnte Capablanca Schach-Open 19.05.06 - 20.05.06



• Wo?:

Altes Chausseehaus, Seehäuser Str. 1, Bad Frankenhausen
Bei schönem Wetter Openair

• Wann?:

Freitag 19.05.06 (Eröffnung ca. 19.30 Uhr)
Sonnabend 20.05.06 (ab 14.00 Uhr)